

Aller gnädigst privilegirtes

Leipziger Tageblatt.

Nr. 11. Samstag den 18. Januar 1828.

Ein Rückblick auf das Jahr 1827.
Von F. S. Ein neuer und englischer Bericht.
Der Winter war heiß und trocken, der Frühling
brachte großes Wasser, obson hundert Tage
vorher keine Wärmezeichen dasselbe angezeigt ha-
ten, und von nun an begann kalte, wenn auch
mäßige Kälte, eine Trockenheit ohne
gleichen, die bis Ende des Oktobers anhielt,
und während der sieben Monate wohlwollend
Präsidektreine ins Leben gebrachte Sprenge
anprallt auf den Wegen und in der Vorstadt
gar herrliche Dienste leistete. Ein Nordliche
in der Nacht vom 25. zum 26. September, das
war von Weißnitz im Weißensberg, aber
nicht auf hiesigem Platze sehr beobachtet wor-
den zu seyn scheint, und in einem großen Theile
Europas glänzte, ließ 54 Tage drauf kom-
mend, große Kälte prophezeihen, denn:
„Es bringt Fäters Winter!“
aus seiner Echtheit, als sie die große
Wische hatte, aus dem Hingurd vor. Nun
der Thal stellte sich auch am 24. November
eine Kälte von 4 Gradern, die bis 3. Decemb.
wo sie 9 Grad erreichte, anfiel, vor da an
aber einer sehr milden, feuchten Bitterung
Raum machte. Dass die erste bei Südwinde
stand, führte bloss dahet, weil im Süden
Europas ungewöhnliche Kälte mit angeneh-
rem Schneefall und im Süden der Wind
oft kalt ist, er mag herkommen, woher er will.

Gar vieles ist wiederum für Leipzigs Wer-
schönung geschehen. Seit dem Winter
1825 hat der Maindorfer Steinweg eine Ver-
leuchtung, wie man in den übrigen Vorstädten
überall wünschen möchte und hoffen darf, da
solche mit Lampen bewickt, wie sie z. B. vom
Herrn Klempnermeister Höfmann im Reis-
chelschen Garten strahlen, wohlfeiler herzu-
stellen ist, als sonst. Der Weg von der Vor-
stadt zum Schlosse hinein ist mit Tümmen ver-
pflanzt worden. Der seite, ansehnliche Platz
zwischen dem Hassen Thore und Pförtchen
ward am 1. Okt. zum erstenmale ein leben-
digter Markt für jüdische Handelsleute. Die
niedrige Brustwehr rechts von der Bürgerschule
behain ein eiserne geschmackvolles Geländer,
und es wird wohl kein Unfall hier wieder statt-
finden; dawider am 22., wo in der sonnenen Nach-
ein Weibshindbergsleg und herunterstürzte, was
ihrt das Leben kostete. Hinter der Neuen Mache
führt eine Schleife die Unreinigkeiten weg,
welche dort noch allein Peiers üble Gerüche ver-
breiteten. In der Katharinenstraße sieht man
einen neuen, im edlem Geschmack ausgeführten
Grundrund die Nikolatschule ist; ohne
dass man es darüberlich wahennahm, im Innern
so vergrößert und für Lehrer, wie für Schüler,
so verschönert worden, dass sich jetzt wenig Ins-
trukte an anderen Städten mit ihr werden messen
sein können. Selbst die Todten Andachts und
Bedeckung gebilbeten. Da große Gebeine wo-
sie die Stätte finden, aus der keine Rückkehr